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!""#高校招生细则出台

五类考生高考可加分
本报讯 据!北京日报"报道# 教育部日前发布!

!""#

年普通高等学校招生工作规定"#省级优秀学生等五类考
生今年高考具有加分资格和优惠录取条件$

与
!""$

年高招工作规定相比#今年教育部明确要求
有高中新课程毕业生的实验省区要在考生电子档案中提
供应届高中毕业生综合素质评价信息$ 教育部确定的在
!""#

年高招中具有加分资格和优惠录取条件的考生主
要包括五类$

省级优秀学生和各种获奖者#加分不超过
!"

分$ 这
类考生包括评选获得省级优秀学生称号者% 高中思想政
治品德方面有突出事迹者% 高中获得全国中学生学科奥
林匹克竞赛省赛区一等奖或全国决赛一&二&三等奖者%

高中获得全国青少年科技创新大赛
%

含全国青少年生物
和环境科学实践活动

&

或'明天小小科学家(奖励活动或
全国中小学电脑制作活动一&二等奖者%高中在国际科学
与工程大奖赛或国际环境科研项目奥林匹克竞赛中获奖
者% 高中参加重大国际体育比赛或全国性体育比赛取得
前六名者%高中获国家二级运动员

%

含
&

以上称号#且在报
考当年通过省级招生委员会会同体育行政部门统一组织
的测试并被认定的考生$

边疆&山区&牧区&少数民族聚居地区的少数民族考
生#以及归侨&华侨子女&归侨子女和台湾省籍考生以及
烈士子女等#加分不得超过

!"

分$

自谋职业的退役士兵&在服役期间荣立二等功
%

含
&

以上或被大军区
%

含
&

以上单位授予荣誉称号的退役军
人# 分别可在其统考成绩总分的基础上增加

'"

分和
!"

分投档$

%

刘 昊
&

发改委主任马凯就经济社会发展和宏观调控问题答记者问

!"#$%&'()*+,

要用!和"字真经度众生
!!!访少林寺方丈释永信

释永信#俗名刘应成#安徽颍上人#

'(((

年#释永信
正式升座成为方丈$作为少林寺第三十代当家人#释永信
方丈是如何想的)少林寺积极入世的过程中#僧人的修行
有什么变化**带着一系列问题# 本报记者采访了全国
人大代表&少林寺方丈释永信$

记者+有人认为佛教就是在寺院内清修!您对此是怎

样理解的"

释永信+佛教以戒律精神进行清修#戒律#使得佛教
教徒的生活正直清净#使修行者的内心获得宁静自在$佛
教僧人在寺院内清修#只是一种自我的充实和修行#只有
自己获得大彻大悟#才能有效地'度他(#并不是只能与世
隔绝般地苦修行$

记者+少林寺积极入世为了什么"

释永信!积极入世可以更好地了解众生#了解他们之
所想所需# 也是为了达到普度众生的目的$ 从历史上来
看# 僧人只有善用佛教中的积极因素# 为社会和谐作贡
献#才能被社会所接纳和尊敬$

记者+佛教倡导的精神和当今社会有何联系"

释永信!佛教倡导的是'和合(精神#这种精神表现在
人与自然的关系是'天人合一(%表现在人与人的关系是
'和为贵(#就是人与人之间和睦相处&团结协作#由此形
成了一个独具中国特色且有着巨大感召力的道德体系$

这为构建和谐社会提供了丰富的文化资源和有效的心理
支持$ 少林是中国禅宗的祖庭#通过修行#能达到心灵的
净化%修炼少林功夫#则能够强身健体$ 少林文化的一禅
一武#一动一静#对统一身心和谐是最有效的途径$

记者+少林寺这些年的对外交流活动特别多!您怎么

看这些活动"

释永信!少林寺
'(#(

年成立了武术队#

'()(

少林寺
武术队正式更名为少林寺武僧团# 致力于弘扬禅武合一
的少林文化#这几年通过一系列活动走向全世界&深入人
心#'少林热(逐渐风靡全球#而且不断升温$

记者+积极入世和频繁交流给少林寺带来哪些变化"

释永信!佛教本身就是交流出来的一种文化#少林
寺积极入世和交流让社会更多的人参与佛教& 认识佛
教#也为我们更好地了解众生提供了更多的机会$ 同时#

交流也让传统文化在现实社会中闪烁出炫目的光芒$ 但
是无论怎样#少林寺的传统不会变#变的仅仅是一点点
形式而已$

本报记者!在当代!少林寺如何为自己定位"

释永信!我们始终坚持一个信念+从中华民族伟大复
兴的角度为少林寺定位& 从中国对世界发挥最大作用的
角度为少林文化定位& 从人类未来发展和需求的角度为
千年少林定位#这就是+禅武合一的少林#是中华的少林#

也是人类的少林&是未来和子孙后代的少林$

本报记者 李晓光

儿童一米线该!长个"了
据新华社北京

*

月
#

日电 ,记者
李斌 熊争艳-'提高儿童一米线#为什
么有些地方就是按兵不动) (正在此间
举行的全国两会上#儿童'一米线(问
题再次引起代表委员的关注$

'((*

年#建设部&公安部制定的!城
市公共交通车船乘坐规则"规定#乘客
可以免费带领一名身高不足

'+'

米的

儿童乘车$ 大多数城市的公园&文艺演
出场所和风景区也将

'+'

米定为儿童
免票标准$

伴随着我国儿童身高的变化#代
表委员们建议# 有关方面应尽快出台
全国统一标准# 提高儿童免票线$ 铁
路& 旅游& 文化等行业的一米线都应
'人长线高(#加以'拔高($

代表委员议案摘录

聚焦全国两会

助学贷款实行!诚信号"制度
据新华社北京

*

月
#

日电 ,记者
孙英威 褚晓亮-'高校助学贷款应实
行.诚信号/制度#这样既能保证银行
的资金回收# 又能强化学生的诚信意
识$ (全国人大代表&齐齐哈尔大学校
长唱江华建议进一步完善高校助学贷
款制度#提高全社会的诚信水平$

唱江华建议# 将学校负责办理贷

款的方式改变为生源地教育部门办理
贷款#保证把有限的贷款用到刀刃上$

同时#实行全国统一的'诚信号(制度$

美国安全部门为每个公民都设定
一个固定的'安全号(#个人一切财务
收支&借贷等情况都需提供'安全号(

才能办理$ 我们可以仿照这一方式实
行'诚信号(制度$

在四川省中江县春笋村"

''

岁的村民谢永江正在打

井# 这口井他已打了
$

个月"

%

米多深"仍无法取水# 继

!""(

年遭受特大旱灾以后"四川又发生较严重的冬干春

旱灾害"给旱区群众生活和农业生产造成严重影响"全省

已有
))!

万人出现饮水困难# 新华社发

四川 !!"万人饮水困难

甘肃省会宁县

一所乡村小学的学

生在上课$

!""(

年

'

月
!$

日摄%& 师

资短缺'教室不足'

经费紧张是民族地

区教育发展中存在

的难题# 全国人大

常委会委员嘉木样

建议" 国家应该对

西部少数民族地区

的教育事业在扶持

政策上加大倾斜#

新华社发

陕西男子涉嫌强奸被拘
-./0123345

本报讯 据!华商报 "报道 #

$)

岁的杨
长元怎么也接受不了这样的事实+ 儿子杨
东山是死在戒备森严的陕西米脂县看守所
里#死亡时间离过年仅剩两天0

杨东山是陕西米脂县姬岔乡申杨崖
村人 #

!

月
',

日晚
#

时许 # 姬岔派出所
所长李六带人来到杨东山家 # 把杨东山
带走了 $ 当晚

''

时许 #一名自称是米脂
县公安局的人给杨东山的妻子刘彩梅打
来电话说 +'杨东山涉嫌强奸 # 已被刑事
拘留0 (

'$

日
(

时许#刘彩梅来到米脂县公安
局$

''

时许#米脂县公安局局长杜树彪对

刘彩梅说#杨东山的案子属实$ 但是#杨东
山被送进看守所后被人打了# 经抢救无效
死亡$

!

月
'#

日#杨东山的家属在米脂县殡
仪馆见到了死者$ '膝盖以上到处都是伤#

他是被活活打死的啊0 (刘彩梅手拿丈夫

尸体照片哆嗦着说 #'他的大腿上有很多
比硬币稍大一点的青紫色圆形淤血#阴部
有好像被抓过的伤痕#整个胸部变成紫黑
色 #背部也有多处黑紫色淤血 #头顶明显
肿胀#后脑勺有一道像刀片划过一样的伤
疤**(

更让他们想不通的是# 杨东山被带走
之前留的是长发# 但尸体上的头发却成了
短发$而且尸体并没有穿衣服#全身上下被
洗得干干净净$

羁押杨东山的米脂县看守所是公安
部评定的榆林市惟一的一级看守所 $ 近
日# 米脂县公安局局长杜树彪说 + '看
守所死了人的事是事实 0 目前 # 公安局
和检察院就此事正在调查 # 具体细节不
便透露0(

杜树彪说#事发后#公安局已暂停了当
时值班人员苗光财& 赵延峰& 刘哲

*

人工
作#接受调查$

%

李 然
&

$

月
#

日"新疆吐鲁番市亚尔乡南门村的村民给葡萄开墩(将埋在地下越冬的

葡萄藤重新挖出来%"搭藤上架& 受暖冬影响"新疆吐鲁番
*"

万亩葡萄开墩的时间

比往年提前了
)"

天左右& 新华社发

$

月
#

日
)#

时
$"

分"浙江天台东横山山林燃起大火& 截至记者发稿时"大火仍在

蔓延& 目前"起火原因和过火面积正在调查之中& 新华社发

吐鲁番葡萄
开墩上架 浙江天台

发生山林
大火

我国房地产市场总体形势健康
在房地产方面# 马凯

表示#房地产市场总体形
势健康#房价涨幅呈继续
回落的态势#住房结构也
有所改善#但同时也存在

一些不健康的因素$ 在新
的一年里# 将着力解决部
分大中城市房价过高#一
些中小户型& 中低价位住
房供应比例偏低等问题$

马凯还表示#教育&医
疗卫生& 社会保障等体制
还不健全# 今后要深化教
育& 医疗和社会保障的改
革#促进居民即期消费$

"##$年 %&'增长目标定为 ()

马凯在回答中国经济
增长预期目标的问题时表
示#综合各种因素看#去年
'"+#-

的增长速度总体上
是正常的# 但是喜中也有
忧# 主要是经济增长付出
的代价过大$

他说# 如果经济增长
方式不转变#结构不优化#

过度消耗资源的状况不改
变#中国经济走不好#也走
不远$ 希望经济增长速度
更适中一些#好中求快#保
持平稳#避免大起大落$

对今年
./0

增长目
标定为

)-

# 马凯表示 #

这一目标着眼于转变经
济增长方式& 调整结构&

提高经济运行的质量 #

避免盲目攀比速度和层
层加码$

据新华社北京
*

月
#

日电,记者 车玉明 张旭

东 郝亚琳 卫敏丽-十届

全国人大五次会议
#

日
下午

*

时在人民大会堂
举行记者招待会#国家发

改委主任马凯就经济社
会发展和宏观调控等问
题回答中外记者提问$

积极稳妥推进天然气价格改革
对资源性产品价格改

革方面的问题#马凯说#价
格改革是中国改革过程中
一个非常关键的环节$ 目
前需要进一步理顺资源性
产品价格和要素价格#改
革势在必行$ 政府将采取
积极稳妥& 渐进的方式推

进石油&天然气&水等资源
性产品价格的改革$

马凯说# 目前不少资
源性产品价格不能完全反
映资源的稀缺程度以及环
境成本# 不利于转变经济
增长方式和建设资源节约
型&环境友好型社会#不利

于可持续发展$

他强调# 资源性产品
是基础性产品# 往往牵一
发动全局# 所以在推进改
革时应当统筹兼顾# 考虑
对各方面的影响# 特别是
对低收入阶层要给予适当
补偿$

助学金奖学金今年增加到 *+亿
在教育方面# 从去年

开始对西部地区农村
,!""

万学生全部免除学杂费#

中西部
*#*"

多万贫困家

庭的孩子免费获得了教科
书$ 对非义务教育#采取了
规范学校收费& 整治乱收
费等措施$ 今年还将进一

步完善助学体系$ 助学金&

奖学金#中央投入
!""$

年
是

')

亿# 今年要加到
*,

亿#明年要加到
!""

亿$

改革以药养医机制解决药价虚高
在医疗卫生改革方面#

马凯说#要真正解决药品价
格过高&过乱的问题#必须

解决医院的以药养医机制&

药品生产流通体制&新药审
核注册制度等一系列问题#

进行综合改革$ 他透露#医
药卫生改革方案将在成熟
的时候提交国务院讨论$

重庆大旱与三峡工程无关
新华社北京

*

月
#

日电,记者 赵

晓辉 徐松-水利部部长汪恕诚
#

日在
此间说# 去年重庆等地遭遇的大旱是
在全球气候变化的背景下发生的#与
三峡工程一点关系都没有$

汪恕诚是在参加完湖南代表团
对政府工作报告的审议后回答记者
提问时作以上表述的 $ 他说 #三峡电
站是世界上最大的 # 但是三峡水库
并不是最大的 # 在世界上只能排到
*"

位左右 $ '全世界那么多的大水
库对当地的气候条件都没有造成影

响 # 为什么说三峡水库造成影响了
呢 ) (

去年夏季#四川&重庆大部分地区
持续高温# 出现新中国成立以来最严
重的干旱$ 有人怀疑#这与三峡大坝蓄
水有关$ 中国气象局之前曾表示#这种
极端的干旱高温事件#不是中国重庆&

四川特有的地区现象# 而是一个全球
现象$ 造成这一现象的一个重要原因
是温室气体增加所导致的全球变暖#

而工业化较早的发达国家对温室气体
的增加负有更多责任$


